

000182978

QUE PASA

N° 1024, Ap., 26-XI-90

SOCIEDAD

43

# CONTRA TODO DIAGNOSTICO

Universitario narra en un libro su virtual resurrección tras permanecer un mes en coma profundo, perder la memoria y quedar paralítico. Un milagro inexplicable para los médicos.

**B**ajo todo diagnóstico, una persona con una hemorragia en el bulbo raquídeo, centro que controla el sistema nervioso y cardiovascular entre otros, más una hemicilejía y un coma cerebral profundo tiene pocas opciones de sobrevivir. Y en el remoto caso de lograr mantenerse con vida, difícilmente podrá ejercer una vida útil. Esa fue la sentencia de los médicos en enero de 1986 cuando Roberto Benavente llegó inconsciente a la Clínica Alemana.

Pero en marzo de 1986, después de varias semanas en coma, despertó. No recordaba ni a su madre y no podía hablar ni moverse. Los médicos más optimistas decían que con suerte caminaría en un año, pero que era mejor olvidarse de los estudios. Así, este joven de 22 años, estudiante de tercer año de derecho de la Universidad Católica, excelente deportista, con innumerables intereses y talentos volvió a nacer.

Su vida anterior había terminado con un paseo en moto con unos amigos en Vichuquén. Roberto quiso ser el mejor, pero el camino pudo más y se desbarató.

Desde ese momento cada suso parece de novela. Los amigos al verlo inconsciente consiguieron una carreta de hueyes para llevarlo hasta un helicóptero y de ahí a un avión hasta Santiago. En cuatro horas estaba en la Unidad de Tratamiento Intensivo.

El accidente conmocionó a todos, incluso los que no lo conocían. Sus amigos organizaron exitosos café-concerts y una cuenta de banco que recibió los aportes anónimos de muchas personas.

Roberto señaló que una de sus grandes motivaciones para mejorar era la lealtad que sentía hacia todos los que lo habían ayudado. Esta lealtad, sumada a lo

que él llama su natural perilla, hicieron que superara todo diagnóstico. A los seis meses no sólo estaba caminando sino que también esquiendo, su gran pasión. No lo hacía como antes, pero poco a poco recuperó la habilidad motora de su cuerpo. Y para desatascar la memoria y no atravesarse en los estudios, tomó unos pocos cursos de derecho.

Para la primera prueba -una que antes habría estudiado en dos días- se preparó por dos meses, 15 horas diarias, y en el examen final de derecho procesal sacó un

yo en la facultad, quien le dijo que tenía el deber de comunicar lo que él había vivido, porque era un mensaje de esperanza a otros que sufren y de responder al cariño de su familia y amigos.

Así, el diario de vida se convirtió en un manuscrito y ya a fines del 87 en el proyecto de un libro, que él llama *una comunicación: una manera de explicar las etapas por las que pasó y la lucha por pasar barreras que parecían insalvables*.

Roberto comenta: "Ahora me doy cuenta que cuando se me sugirió escribir el libro, la verdadera intención era que yo me obligase a apartarme del mundo para reflexionar sobre lo que me había pasado. Que hiciera algo grande para probarme a mí mismo qué podía volver a la normalidad".

Así, de a poco, con dificultad y entre medio de sus estudios de derecho -carrera de la cual egresó el año pasado- fue puliendo los 14 capítulos. Pero no quiso concluir hasta poder decir "estoy bien" y eso tomó cuatro años.

"El medio me estaba convenciendo que yo había quedado limitado. Por eso salí de Santiago. Trabajé y me relacioné con personas que no me conocían y que no sabían del accidente", explica. "Ellas me

**"Renaciendo": descripción minuciosa de un milagro de supervivencia impulsado por la solidaridad.**



I. M. Foto

**Roberto Benavente (26): accidente en moto y obstinación a toda prueba para recuperar una vida dada por perdida**

honesto cinco que recibió los aplausos de sus compañeros, normalmente reservados sólo para los siete.

Estos son algunos de los hechos narrados en *Renaciendo*, un libro que empezó más como un diario de vida durante 1987. Fue el escritor Jaime Guzmán, ex profesor su-

trataban como una persona normal, no veías en él ningún defecto. Entonces me dije: 'Roberto, misión cumplida! Estoy bien'. Volví a Santiago y terminé el libro". Y agrega: "Ahora estoy listo para enfrentar el mundo".

Mariana Merino

## Contra todo diagnóstico [artículo] Mariana Merino.

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Merino, Mariana

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1990

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Contra todo diagnóstico [artículo] Mariana Merino. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)